EMILIO ONTAÑÓN

DE AQUÍ Y DE ALLÍ

La boca pertenece a la vez a la zona social y a la zona motriz del rostro... El espacio labio nasal o «pallium», indicará nuestro control mental sobre los instintos de tal manera que un «pallium» corto denotará un predominio de la mente sobre los sentidos y si es largo denotará el predominio de los instintos sobre la mente...». Parece interesante ¿verdad? Pues, para el que quiera insistir en el tema, la didáctica la «pone» el cuadernillo número 6 de la Sociedade Galega de Grafoloxía, cuyo presidente es el ferrolano José Ramón Vázquez.

Punto y aparte. «El presidente de la Asociación Ferrol Metrópoli saluda a don Emilio Ontañón y le invita a participar en el Foro de Infraestructuras...». Me cae bien Doroteo López, presidente de la referencia, que trabaja lo indecible, y más, en pro del resurgimiento y confirmación de las empresas ferrolanas y la creación de otras nuevas, haciendo gestiones por el mundo ade-

Punto y aparte. «Vecinos del rural de Fene denuncian la baja tensión del suministro energético», y yo, también. Puedo jurar que Fenosa me cobra por 220v. me suministra sólo 160 comprobado-; puedo jurar que a las 23 h., muchas noches, no encienden las de «bajo consumo», se apagan los fluorescentes y el microondas no furula y quedan sin potencia televisor y ordenador (en época de veraneo, ni te cuento). ¿MEGA...? ¡Puaff!

Punto y aparte. La Asociación de Mujeres de Santa Marina Amistad, con la colaboración del Concello y de la Diputación, celebró su sexto aniversario los pasados días 10, 11 y 12, con la actuación de rondallas y grupos de baile y de teatro. Al final, degustación de arroz con leche. Son formidables estas damas de Amistad.

Punto y Aparte. Otros fenómenos fenomenales son Esperanza Piñeiro de San Miguel y su marido, Andrés Gómez Blanco, autores de, entre otros a cual mejor, De lenda en lenda. Camiños máxicos polo noroeste de Galicia (1999), presentado hace una semana en Sargadelos, y que vienen produciendo, desde 1994, a más de libro por año, o sea, como churros, de esos bien trabajados con sabor y aceite virgen, en los que pone el chocolate de sus dibujos el extraordinario pintor ferrolano González Collado, del que tengo que hablar con «el de Cultura», Bonifacio Borreiros, por si se anima a «su antológica», bien merecida. Punto final.

EMILIO ONTAÑÓN es profesor de EGB jubi-

EL FUTURO DE LOS BIENES MILITARES



raron (dn situ) las muchas posibilidades del viejo cuartelillo de Prior, situado en Cob

Ferrol contará con tres centros de educación medioambiental integrados en una red autonómica

El cuartel de Prior de Cobas albergará un aula de interpretación de la costa

El cuartel de Cobas, que el Concello compró en subasta (por decreto del ex-alcalde Juan Blanco) por doce millones de pesetas, albergará un aula de interpretación de la costa, según anunció ayer el edil de Medio Ambiente, Xaquín Ros. Esta futura instalación se sumará a otros dos centros de educación ambiental, que se crearán en las dependencias que ocupa actualmente Protección Civil en el parque Raíña Sofía y la propia Aquaciencia, que será integrada asimismo en una red autonómica.

REDACCIÓN

FERROL

Ros valoraba positivamente las concreciones alcanzadas aver con el director general del CITA (Centro de Información e Tecnoloxía Ambiental), Juan Casares Long, y el subdirector, Xosé Pereira Cordido, que visitaron las instalaciones en compañía del alcalde. Xaime Bello, y el propio edil.

En función de la buena dis-

posición autonómica ante las propuestas municipales, los compromisos hacen referencia a la creación de dos centros en buena medida, pioneros- en las dependencias del parque Raíña Sofía (de carácter urbano) y en el citado cuartelillo (costa y medio natural).

El CITA asume la dotación material (mobiliario, audiovisuales, documentación, etcétera), así como la formación de monitores o la organización de

cursos y actividades, con la condición expresa de que, además de a la comunidad escolar, se dirijan a la tercera edad.

Precisamente para iniciar un acercamiento de planificación, intercambio de medios y programas, Ferrol participará en un encuentro en Oleiros, donde los responsables de formación autonómicos prepararán un catálogo de actividad que respete el plan estratégico gallego recientemente diseñado.

Si las instalaciones de Raíña Sofía no necesitan grandes meioras, el cuartel sí debe ser rehabilitado: el CITA se comprometió a informar favorablemente ante Familia en relación con la posible concesión al Concello de una escuela taller. El aula se dotará también de un albergue y un comedor.

«Non durmirse»

Ros subrayó la necesidad «de non durmirse» y de prever estas actuaciones en los presupuestos del 2000. Así, Pereira Cordido volverá la próxima semana para un análisis más pormenorizado de las distintas medidas, que podrían incluir algunas mejoras en Aquaciencia, o incluso una ampliación.

Primera crisis en la gestora del PP, al dimitir dos ediles

La gestora del PP, nombrada a finales de noviembre, ha sufrido ya su primera crisis. Las concejales Margarita López Pardo y Coral Seoane Malde renunciaron a los cargos qué se les habían asignado, relacionados con la coordinación de interventores y la convocatoria de reuniones de afiliados.

Fuentes próximas al partido han informado de que ambas mujeres siguen formando parte de la gestora, pero dimitieron de los cargos concretos por disconformidad con el modo de organizar el trabajo.

Por otra parte, la gestora celebrará esta tarde, a las siete,

una reunión en el hotel Almirante. Los cargos públicos del PP presentarán sus informes Aquí podría surgir la polémica, ya que el anterior portavoz municipal, Román Cenalmor, está dispuesto a intervenir,

aunque ahora el cargo esté en manos de Manuel Molíns.

Una hora más tarde, a las ocho, también en el Almirante, se celebrará la tradicional reunión de Navidad con los afiliados.

Irisarri, probable número tres en la lista del PSOE

La ejecutiva del PSOE de Galicia está prácticamente decidida a incorporar al ferrolano Vicente Irisarri en el puesto número tres de la lista al Congreso para las elecciones generales de la primavera próxima. La dirección del partido celebra reunión esta tarde en Santiago, pero la decisión final deberá ser adoptada el sábado por el comité nacional gallego y, en última instancia, por los responsables del partido en Madrid. Si se confirma la decisión de la ejecutiva que dirige Emilio Pérez Touriño, Irisarri tendría grandes posibilidades de resultar elégido, ya que el PSOE cuenta con revalidar sus tres escaños por A Coruña.

La empresa del agua podría quedar constituida la semana próxima

REDACCIÓN

FERROL.

Montserrat Rodríguez, concejal responsable del servicio de aguas, anunció ayer su intención de convocar para la semana próxima un pleno en el que quede constituida la empresa mixta, participada por el Concello y Dragados.

Por su parte, el portavoz del PP, Manuel Molíns, presentó en la comisión de Servicios un listado de los trámites pendientes, para facilitar el trabajo y «colaborar» con el gobierno municipal. Molíns ha recordado que el plazo legal para inscribir la nueva compañía vencerá el próximo día 6 de enero.